



69. Stapelholmer Rundbrief Dezember 2025

Peter Bernhardt verabschiedet sich

Vor zwei Jahren wurde Peter Bernhardt zum Ersten Vorsitzenden des Fördervereins Landschaft Stapelholm e.V. in der Nachfolge von Arno Vorpahl gewählt. Jetzt hat er mitgeteilt, dass er wegen neuer beruflichen Herausforderungen seinen Wohnsitz ins Ausland verlegen wird. Daher tritt Peter Bernhardt zum 31.12.2025 vom Vorsitz im Förderverein zurück.

Peter Bernhardt hat in seiner zweijährigen Amtszeit als Vorsitzender viele Initiativen ergriffen. Ein Hauptanliegen war es ihm, die Mitgliederstruktur zu verjüngen und auch Jugendliche an den Verein heranzuführen. Projekte aus der Bevölkerung sollten an den Verein „andocken“ und gefördert werden. Diese Ziele konnten während seiner Amtszeit noch nicht vollständig realisiert werden, sie bleiben eine Aufgabe für die Zukunft. „Die Bauernglocke“, das Organ des Fördervereins, wurde auf seine Anregung hin inhaltlich und optisch aufgefrischt. Die neue Rubrik „Junges Stapelholm“ soll auch Kinder und Jugendliche der Region ansprechen.

Erstmalig hat der Verein im Februar 2024 einen Neujahrsempfang ausgerichtet, der ein großer Erfolg wurde mit dem Festvortrag von Dr. Juliane Rumpf und einem anspruchsvollen Rahmenprogramm mit Film, Trachtentanz und Livemusik. In diesem Jahr hat Peter Bernhardt einen Frühjahrsempfang ebenfalls mit einem prominenten Redner organisiert. Mit diesen Veranstaltungen hat er als Vorsitzender die Ausstrahlung des Vereins in der Öffentlichkeit gestärkt.

Der Vorstand dankt Peter Bernhardt für seinen Einsatz im Dienste des Vereins und wünscht ihm für seine private und berufliche Zukunft alles Gute.

Wer wird neuer Erster Vorsitzender?

Für den Verein bedeutet das, dass im neuen Jahr ein neuer Erster Vorsitzender gewählt werden muss. Der Vorstand wird dazu in Kürze eine außerordentliche Mitgliederversammlung einberufen, um diese Wahl durchzuführen. Zunächst gilt es, Kandidaten für diesen Posten zu finden. **Wir appellieren hiermit an alle Mitglieder im Verein, Vorschläge zu unterbreiten oder sich selbst für eine Kandidatur zur Verfügung zu stellen.**

Ohne Besetzung des Vorstandspostens ist der Fortbestand des Fördervereins Landschaft Stapelholm e.V. gefährdet!

Ort und Termin für die Außerordentliche Mitgliederversammlung gibt der Vorstand rechtzeitig bekannt.



Erfolgreiche Jahreshauptversammlung des Fördervereins

Am 30. Oktober 2025 fand in den schönen Räumlichkeiten von Rahns Gasthof in Erfde die gut besuchte Jahreshauptversammlung des Fördervereins Landschaft Stapelholm statt.

Peter Bernhardt hob im Bericht des Vorsitzenden unter den zahlreichen Veranstaltungen, die der Verein durchgeführt hat, zwei Höhepunkt hervor.

Am 22. Mai gab es einen **Frühjahrsempfang in der Ehemalige Synagoge** in Friedrichstadt mit einem Vortrag von Prof. Dr. Henning Vöpel zum Thema „Raus aus der Gegenwartsfall: Sieben Wege zu einer besseren Zukunft“.

Der **Tag des Offenen Denkmals** am 12. September wurde im Dorfgemeinschaftshaus Seeth feierlich begangen: Die vom Förderverein restaurierte historische Glocke aus dem Jahr 1687 wurde an die Gemeinde Seeth übergeben, Arno Vorpahl präsentierte das Hauskataster für Seeth und Paul Eichmann erhielt als Eigentümer der Alten Schule in Drage den Stapelholmer Baukulturpreis 2025 für die vorbildliche Sanierung des Anwesens.

Die sechs Projektgruppen des Vereins stellten sich vor und zeichneten ein anschauliches Bild des vielfältigen Vereinslebens.

Die Kassenprüfer bescheinigten dem Schatzmeister eine vorbildliche Kassenführung. Dem Vorstand wurde einstimmig, bei eigener Enthaltung, Entlastung erteilt.

Bei den anstehenden Wahlen gab es einen Wechsel im Vorstand. Lorenz Frank trat für das Amt des 2. Stellvertretenden Vorsitzenden nicht wieder an, an seine Stelle wurde Ingrid Jessen aus Erfde einstimmig gewählt. Für seine langjährige Tätigkeit im Vereinsvorstand wurde Lorenz Frank ein herzlicher Dank ausgesprochen, er wurde mit einer Geschenkbox geehrt.

Vera Homann ist Gründungsmitglied des Fördervereins Landschaft Stapelholm und war 37 Jahre (!) lang Ortsvertreterin für die Gemeinde Seeth. Jetzt stellte sie ihren Posten zur Verfügung. Auch sie erhielt ein Geschenk und wurde mit langanhaltendem Applaus verabschiedet. Für die Ortsvertretung von Bergenhusen hat die dortige Gemeindevertretung in der Zwischenzeit Ulrike Schacht benannt.

Zum Abschluss hielt Hans-Gerhard Dierks einen bebilderten Vortrag zum Thema „Alles fließt: 50 Jahre Naturbeobachtung in Stapelholm“, der mit großem Beifall bedacht wurde.

Wir wünschen allen Leserinnen und Lesern ein frohes Fest und einen guten Rutsch ins Neue Jahr 2026!

Redaktion: Heinz Warnecke, E-Mail info@landschaft-stapelholm.de